

ほうじん

金沢

広報

第200号

平成25年
1月10日発行

◎ 一身の独立なくして一国の独立なし

金沢法人会会長 角間 俊夫

◎ 法改正の周知にご協力を

金沢税務署長 浦畑 勉

◎ 青年部会NEWS／女性部会NEWS

◎ nice work

事業の繁栄も衰退も

すべては人にかかっている

有限会社大一商会 取締役 南 逸子

◎ 加賀野菜⑫ 二塚からしな

一身の独立なくして

一国の独立なし



金沢法人会会長
角間 俊夫

新年あけましておめでとうございませす。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

昨年は新公益法人への移行を目指して会員各位のご理解を得ることができ、申請・答申へと無事に漕ぎ着けることができました。心から感謝申し上げます。いよいよ本年四月より公益社団法人金沢法人会として出発することになります。誠に感慨深いものがあります。

ところで、昨年四月二十八日、我が国は独立してから満六十年になりました。今の日本は果たして完全な独立国と言えるのでしょうか。この数年、外交・防衛・財政・教育等をはじめ政治や経済で、あまりにも自主自立精神の欠如に、大多数の国民は閉塞感に陥っているのではないのでしょうか。国家の成立要件は国民・領土・主権の三つと言われています。「独立国家とは他に束縛されることなく、その権限行使の能

力を完全に有することとあります。戦後六十七年、あまりに他に依存する自立心の喪失ともいうべき国家像を残念に思います。

明治維新の時、諸外国の圧力に屈せず独立を維持できたのは、「この三千万蒼生を如何せん」という志士達の気概はもちろんですが、何といても国民は貧しいが品格、教養、識見が立派であることに外国が驚いたのが最大要因です。福沢諭吉は「一身独立して一国独立す」と言い、「独立の気力なき者は国を思うこと深切ならず」と言い切っています。今の我々国民に外国の圧力に対して、生活がどれだけ窮乏に追い込まれてもそれに耐える覚悟があるか。膨大な財政赤字を子孫に残さないために増税等を受け入れられるのか。今、我が国はその独立の試練に直面しているのです。国民全員の独立心が鍵なのです。そして、この国家の政治や経済と国民の意識・道徳等、この二本柱の接点にあるのが「納税」という課題です。

我々法人会会員は、この大きな結節点に立って我が国の独立を支えるべき使命・責務を果たさんと決意した者の団体です。我が日本の独立は我々法人会の活動にかかっているとこの気概で今年も進みたいと思えます。

平成二十四年度 納税表彰受彰者

多年にわたる功績を称えて

国税庁長官納税表彰



小杉 善嗣氏
北陸法人会連合会理事
社団法人石川県法人会連合会副会長
社団法人金沢法人会副会長

団体の活動を通じて納税道義の高揚に功績のあつた方々に贈られるもので、十月二十四日、東京都の三田共用会議所で表彰式が開催された。

金沢税務署長納税表彰

十一月十六日、駅西健康ホール「すこやか」にて、税務行政への多大な功績のあつた方々を称え表彰式が挙行された。



辻 亮一氏
社団法人金沢法人会常任理事



安宅 雅夫氏
社団法人金沢法人会常任理事



福島 理夫氏
社団法人金沢法人会常任理事



木村 道明氏
社団法人金沢法人会監事



金沢税務署長納税表彰を受賞された皆さん(駅西健康ホールにて)。

法改正の周知にご協力を



金沢税務署長
浦畑 勉

平成二十五年の新春を迎え、社団法人金沢法人会の皆様に謹んで新年のお慶びを申し上げます。

金沢法人会の皆様方には、平素から税務行政の円滑な運営につきまして、深いご理解と多大なご支援を賜っており、厚くお礼申し上げます。

金沢法人会におかれましては、これまで「良き経営者を目指す方々の団体」として、正しい税知識の普及や納税道義の高揚に取り組みられるとともに、社会への寄与と企業の繁栄の両立を目指す地域社会貢献活動を活発に行うなど、幅広く活動を展開してこられました。

これはひとえに、角間会長をはじめ役員並びに会員の皆様方による会活動への取組の結果であり、そのご尽力に深く敬意を表する次第であります。

また、納税者の利便性の向上や事務の効率化に資することから私どもが取り組んでおります国税電子申告・納税システム(e-Tax)の利用及び定着につきましては、「役員企業のe-Tax一〇〇%

利用」宣言を行っていただくなど、積極的にe-Taxの普及推進に取り組みしておりますことに感謝申し上げますとともに、今後ともより一層のご協力、ご支援をお願い申し上げます。

まもなく、平成二十四年分所得税等の確定申告期を迎えることとなります。国税庁のホームページの「確定申告書等作成コーナー」では、パソコンの画面上の案内に従って金額等を入力すると、所得金額や税額が自動計算され、所得税、個人の消費税や青色申告決算書などを作成することができます。また、作成したデータはそのままe-Tax Xを利用して送信できるほか、印刷して税務署に郵送等で提出することができます。法人会会員企業の役員の皆様方のみならず、ご家族や従業員の方々にも、国税庁ホームページ「確定申告書等作成コーナー」のご利用を周知していただきますようお願い申し上げます。

さて、調査手続の透明性と納税者の予見可能性を高めるなどの観点から、平成二十三年十一月に国税通則法が改正され、今年一月から、定められた税務調査手続に基づき調査を実施するとともに、全ての不利益処分及び申請に対する拒否処分について理由附記を行うこととなります。私どもは、この法改正の趣旨・内容をきちんと踏まえ、納税者の権利利益の保護を図りつつ、適正な調査・徴収に努めてまいりる所存

です。法人会の皆様方におかれましては、この法改正の周知にご協力を願ひ申し上げます。

結びに当たりまして、新しい年が社

地域社会貢献活動報告

租税教育活動に国税局長表彰

平成十九年度より金沢法人会が取り組んできた租税教育活動の功績が認められ、去る十一月十三日(火)金沢国税局より感謝状の贈呈が行われました。当日は「税を考える週間」協賛特別講演会場にて、角間会長はじめ、青年・女性部会長、両部会の担当委員が壇上に上がり、浦畑金沢税務署長より感謝状を受け取りました。

今年度も当会では青年・女性部会あわせて、小学校六校での租税教室開催を予定しております。

タオル・石鹸持ち寄り運動

「タオル・石鹸持ち寄り運動」は、女性部会が中心となって平成十二年から行っている社会貢献活動で、今年も多くのタオルと石鹸が持ち寄られました。金沢法人会本会及び、青年部会、女性部会の研修会や講演会の会場受付にて、女性部会員がタオルと石鹸の回収を行い、整理して、金沢市内を中心とした社会福祉法人に寄贈しています。なお昨年からの、寄贈先施設に贈呈する

団法人金沢法人会並びに会員企業の皆様方にとりまして、発展の年となりますようお祈り申し上げます。年頭のご挨拶とさせていただきます。

金沢国税局長より贈られた感謝状。

浦畑金沢税務署長(右から4人目)から感謝状と記念品が贈られた。



際に入所者や職員の方々を対象としたレインボーコンサートを開催しており、今年も二施設で実施しました。

※詳しくはホームページの女性部会NEWSをご参照ください。



本年度は現在までに、タオル約769枚、石鹸352個等が集まっている。

「税を考える週間」協賛 特別講演会 大宅映子氏が講演

十一月十三日(火)金沢市文化ホールで、金沢法人会・金沢間税会共催による「税を考える週間」協賛特別講演会が開催され、金沢税務署長の浦畑勉氏、評論家の大宅映子氏の二部構成で講演が行われました。

第一部 相続と税のはなし



金沢税務署長
浦畑 勉氏

これまで、相続にまつわる数々のドラマを見てきました。兄弟や親族を巻き込んだ争いを「争族」と言う人もいるほどで、裁判所の統計資料によると調停・審判の件数が年間一万件を突破し、相談は十数万件。現代における相続が、いかに難しいかを表す数字です。

円満な相続が行われた場合は相続税の納付においてさまざまな特例がありますが、遺産が未分割の状態ではそれも受けられません。そんな事態を防ぐうえで有効な手段は遺言です。一〇〇%遺言状通りになるとは言えませんが、家族への感謝の手紙のつもりで毎年書く人もいと聞きます。明るい遺産分割ができる円満な家庭が円満な相続につながる最終的には一族の繁栄につながる、そう思っています。

第二部 日本は二流になったのか!? 〜激動の中で揺れ動く日本〜



評論家
大宅 映子氏

講師の大宅映子氏は毒舌の社会評論家として名を馳せた大宅壮一氏の三女。小学校の頃から複数の新聞を読み、父からは一つの事件に対する各紙の記事を比べながら「一つの新聞が言っていること信じらんじやないぞ。自分の考えをちゃんと持つ」と、刷り込まれたと言っ

私がテレビ等で発言するときは、二つのスタンスを心がけています。一つは個人の立場でモノを言うこと。既得権を持つ組織の論理だけが通れば、豊かさが分配されるのは組織までです。国は一人ひとりの個人に豊かさが到達するような分配の方法を考えるべきであり、個人の立場でモノを言う人が増えない限りそれは実現しないのです。もう一つは、地球規模でモノを見るこ

と。環境問題であれば、人類共有の財産である地球資源を使って豊かになった先進国に対して、まだ豊かさを手に入れない後進国があります。特に日本の場合、自給率四%しかないエネルギー資源をジャバジャバ使うような生活を続けていてもいいのでしょうか。生活の豊かさやエネルギーについて、地球規模で考えたいと思っています。

さて、政治では捻れ国会が続き、混沌から抜け出す気配が見えません。経済一流、政治三流などと言われた時代もありましたが、ほんの数年前まで日本を引っ張ってきた電器産業も軒並みの赤字です。先日、記者会見でパナソニックの社長が「テレビでは負け組になった」と言ったのには驚きました。客観的に分析し、回復の道を示すのがリーダーであり、負け組や二流という言葉で死んでも使ってはいけないのです。

韓国企業にテレビのシェアを奪われた原因はいろいろありますが、まずスピードと価格競争についていけなかった。しかも自国のマーケットが小さいため海外へ出ざるを得ない韓国は、国を挙げた戦略でやってきます。ものづくりというより戦略の問題

です。悔しいですが、今世界では、ぐずぐず先延ばしをして何も決められないことをジャバナイゼーション(日本化)と言っているのです。

バブルが弾け冷戦構造がなくなった九〇年代が日本にとって変革の時でした。しかし、政権がくるくると変わる中で、既得権を持つ人の大声でこの国が運営されるという構造を変えるまでに改革は至らなかった。ではどうするか? 既得権を持つていない、バラバラの個人である私たちが声をあげなければなりません。私たち一人ひとりが自分の力を信じて、行動を起こす。意志を持ってリスクを取るようであればならないのです。

そして一番大事なのは、戦略家・リーダーが力を発揮できること。偏った平等意識が蔓延する日本では、エリートも権力も認められません。政治家などリーダーシップをとる人は、「決定すること」という権利を持っていますが責任も重い。その重さを感じて、誇り高く自分を律し使命を果たしてくれば、我々も尊敬をする。リーダーの必要性を認めれば日本人の持っているポテンシャルは必ず発揮されると思います。

大宅壮一氏が子どもたちに施したのは雑草教育とか。豊かさの中で弛緩してしまつた私たち一人ひとりが、踏みつけられても自分で立ち上がる気概を持って復活はできると大宅氏。戦後の廃墟の中から立ち上がりミラクルを起こした日本人にならできるはずだと感じられた講演だった。



消費税法の改正について

Q 平成23年6月に消費税法の一部が改正されたということですが、主な改正内容について教えてください。

A 主な改正内容及びその適用開始時期については、次のとおりです。

1. 事業者免税点制度の適用要件が見直されました。(消費税法第9条の2)

当課税期間の基準期間における課税売上高が1,000万円以下であっても当課税期間の前事業年度開始の日から6か月間の課税売上高が1,000万円を超えた場合、当課税期間においては課税事業者となります。なお、課税売上高に代えて、給与等支払額の合計額により判定することもできます。

適用開始時期は、**平成25年1月1日以後に開始する事業年度から適用**され、6か月間の判定期間(「特定期間」といいます。)は平成24年1月1日から始まります。

※1 特定期間とは法人の場合、原則として、その事業年度の前事業年度開始の日以後6か月の期間となりますが、新たに設立した法人で決算期変更を行った法人等は、その法人の設立日や決算期変更の時期が

つであるかにより特定期間が異なる場合があります。
※2 給与等支払額とは、特定期間中に支払った所得税の課税対象となる給与、賞与等の合計額です。特定期間の課税売上高が1,000万円を超えていても、当該期間の給与等支払額が1,000万円を超えていなければ給与等支払額により免税事業者と判定することができます。

※3 特定期間の課税売上高(又は給与等支払額)の判定により課税事業者となる場合は、「消費税課税事業者届出書(特定期間用)」を速やかに所轄の税務署長に提出してください。

2. 仕入税額控除制度における、いわゆる「95%ルール」の適用要件が見直されました。(消費税法第30条第2項)

一般課税により申告を行う事業者のうち、当課税期間における課税売上割合が95%以上の事業者は、課税売上げに係る消費税額から、課税仕入れ等に係る消費税額の全額を控除することができることとされてきましたが、**平成24年4月1日以後に開始する課税期間から**、当課税期間における課税売上割合が95%以上かつ課税売上高が5億円以下の場合にのみ全額を控除することができるとされました。

したがって、当課税期間における課税売上高が5億円超の場合、又は課税売上割合が95%未満の場合には、仕入控除税額の計算を個別対応方式若しくは一括比例配分方式のいずれかにより行うこととなります。

3. 還付申告書への「消費税の還付申告に関する明細書」の添付が義務化されました。(消費税法施行規則第22条第3項)

平成24年4月1日以後、控除不足還付税額のある**還付申告書を提出する場合**、「消費税の還付申告に関する明細書」を添付しなければならないこととされました。

確定申告お役立ち情報

税務署からのお知らせ

便利
です

申告書の作成は **国税庁ホームページの
確定申告書等作成コーナー**で

画面の案内に従って金額等を入力すれば、税額等が自動計算され、所得税、消費税の申告書や青色申告決算書などを作成できます。また、作成したデータはe-Tax(電子申告)を利用して提出できます。

e-Taxで
データ送信

または書面
で提出

国税庁ホームページ
www.nta.go.jp



※e-Taxの利用に際しては電子証明書の取得(手数料が必要です。)・ICカードリーダーライタの購入などの事前準備が必要です。

申告相談会場は2月1日(金)から!

税務署の申告相談会場の開設日は、平成25年2月1日(金)です。税務署において確定申告の相談を希望される方は、開設日以降にお越しいただきますようお願いいたします。

確定申告期間中の開庁日対応

金沢税務署では確定申告期間中の次の日曜日は、確定申告の相談、申告書の受付を行います。

開庁日対応を行う日●平成25年2月24日(日)、3月3日(日)

対応業務●確定申告書用紙の配付、申告相談、確定申告書の收受及び納付相談

※なおこの二日間は混雑が予想されます。予めご了承ください。

※税務署は通常、土・日・祝日は執務を行っておりませんのでご注意ください。税務署にお越しの際は、なるべく公共交通機関をご利用ください。

九州新幹線の経済効果を視察

―北陸新幹線開通を見据えて鹿児島へ―



鹿児島中央駅周辺の商業施設を視察。



新幹線開通後の経済効果についてレクチャーをいただく。

十一月二日(金)から、全国青年の集い宮崎大会に参加したその足で、九州新幹線全線開通に向けた事前対策が良い経済効果を産み出している鹿児島県を視察して参りました。当日は鹿児島県企画部の橋口様と廻様、JR系列の鹿児島ターミナルビル(株)師村社長様に鹿児島の実情をご講演いただきました。

全線開通後、新幹線の利用者が前年比一六五%、鹿児島中央駅の商業施設の売上が五・七%増、お土産物の売上が一・五倍と、この厳しい時代にすばらしい数字を残されています。九州の各都市にあるJR関連の商業施設でのカード決済の実績を見る限り、どこかの都市がスト



全国青年の集い宮崎大会に参加し、その足で鹿児島へ向かった。

ローされたような数字も特に現れていないそうです。また懸念されていた、支店、営業所の閉鎖移転もほとんど無く、オフィスも順調に埋まっているとのこと。九州の都市間競争程度であれば、わざわざ新幹線の運賃を払ってまで博多や熊本へショッピングに行くことは無く、それよりも九州全域を短い時間で移動できるようになり観光客の流動性が高まったことが、経済効果に結び付いたと考えられているようです。県も特に観光対策には力を入れ、鹿児島の玄関口となる鹿児島中央駅周辺を中心に開発を進めました。インフラ整備もさることながら、イベントの逐次開催や観光客向けにキャリアバッグの無料預かりサービス、平日は空いている広大な駐車場をビジネスユース

「租税教室体験会」で講師希望者を募集

―感動の体験を共有しましょう―

として格安に提供するなど、かゆいところに手が届くようなソフト面の整備も充実させました。特に食についてはこだわったそうで、黒豚を提供するお店やラーメン店には連日行列ができて飛ぶように売れているとのことでした。師村社長から最後に「金沢は素材が良いのでなんでも美味しいかもしれないが、金沢といえばこれは外せないという独特の料理

が無いのが致命傷。東京は博多とは比較にならないくらい強力なので、鹿児島の例は参考にはならないと思うが、まだ時間があるので必死になって対策のブラッシュアップをしてほしい」とアドバイス頂きました。あと二年半、地域一丸となつて知恵を絞って行動していかなければならぬと実感した視察旅行でした。

青年部会研修委員会

青年部会は、今年度開催を予定している四校での租税教室の講師及び協力者を募り、十一月六日(火)に「租税教室体験会」を開催、部会員十二名が参加しました。

「小学生を意識したプレゼンを学ぼう」をテーマにした第一部では、講師としての心構えや注意点、また対象となる小学生にいかに向き合っていくかなど、講師経験者による体験談をふ

第一部では講師としての心構え等を説明する。

実際の教材を使った模擬授業を体験。



まえた説明がありました。また、第二部では租税教育委員会メンバーが作成したパワーポイントのシナリオによる模擬授業を参加者全員で体験しました。

租税教室の講師として参加することにより、自分のプレゼンテーションの力が試されると同時に磨かれます。そして何より生徒たちに向きまわす。伝えられた時の喜びは感動に値します。毎年リピーターとして講師を希望される方も多いのですが、ぜひともこの貴重な体験を一人でも多くの方と共有できればと感じました。

青年部会租税教育委員会

東日本大震災被災地を視察研修

— 継続的な被災地応援の必要を確認 —

浅野部会長以下女性部会員十五名は十月十六日(火)から十八日(木)にかけて東北を訪れ、東日本大震災被災地視察及び、(社)仙台中法人会女性部会との交流を行いました。なお、視察前に女性部会員全員に声をかけて義援金を募ったところ、目標を大幅に上回る金額になりました。ことを深く感謝いたします。

初日は、午後二時に最初の訪問先である特別養護老人ホーム杜の里(仙台市若



特別養護老人ホーム杜の里で。



国の援助を待たずに自力で立ち上げたさんさん商店街で。

林区)に到着。鉄筋コンクリート造り四階建てのこの施設も津波の被害に遭い、現在も一階部分は使用不可能です。幸い日頃の訓練のお陰で一人の犠牲者もなく上の階に避難できたということ。ご紹介くださった仙台中法人会女性部会長と十名の部会員の方にもお出迎えいただき、バスタオル・タオル・くつ下、そして義援金三十万円を贈呈。わずかな時間でしたが入所者の方々と交流もできました。その後、仙台中法人会会長である(株)鐘崎の吉田久武社長の蒲鉾工場を見学し経営理念や被害状況などを伺い、また女性部会員とも交流歓談しました。

二日目は宮城県南三陸町の「さんさん商店街」を慰問。この町の被害の大きさには全員が衝撃を受け絶句しました。見渡す限りすべてのものが流され、遠くに見える山の中腹まで海水に浸かり樹木が枯れています。あまりの津波の大きさに驚きました。さんさん商店街は、阪神大震災で被災した方たちのアドバイスや援助を受け、国の援助を待つことなく自分たちで興した商店街です。仮設小屋に数少ない商品を並べて、三十軒の事業主が助け合いながら販売を続けておられるのです。浅野部会長から義援金二十万円とタオル等を贈呈し、副組合長のご案内で周辺地域の被害状況について説明を受けていること、震災から一年半が過ぎ、世

レインボーコンサートを二施設で

— 法被姿で十二曲を披露 —

の中から徐々に忘れ去られてしまっているのではないかと危惧も持ちのようでした。淡々とした語り口ですが、どんな困難にもめげずに頑張る東北人の粘り強さに感銘を受け、こちらの方が涙ぐんでしまいました。焼石に水のような金額ではありませんが、自分たちの善意の見舞金を



一緒に歌い、楽しい交流ができたひと時だった。



今年はエプロンシアターに初挑戦。

目に見える相手にお渡しできて本当に良かったと思います。

三日目は世界遺産の平泉・中尊寺を訪れ、帰路の車内では継続的な応援の必要性を確認し合う有意義な視察研修になりました。

女性部会総務・広報委員会

女性部会は十一月十五日(木)に金沢こども医療福祉センター・石川整肢学園へ、二十七日(火)に社会福祉法人希望が丘へ、タオル等の寄贈とコンサートのため訪れました。

贈呈式では浅野正子部会長より、本会・青年部会・女性部会の研修会や講演会に参加された皆様より持ち寄っていたたいタオル・石鹸などを贈呈しました。

コンサートでは、副部会長でシャンソンの歌手の薔薇美子さんとピアノリストの野

村里美さんが中心となり、部会員八名が法人会の真紅の法被でコーラスを担当しました。ピアノ伴奏に合わせて「もみじ」や「村まつり」、「あわてんぼうのサンタクロース」など十一月をテーマにした十二曲を歌いました。

会場の皆さんも一緒に曲に合わせて歌を口ずさみ、手をたたき、タンバリンや鈴などを鳴らして体を動かしていました。今回はエプロンシアターで「大きなかぶ」を演じるなど、楽しい交流となりました。

女性部会社会貢献委員会



タオルと石鹸を贈呈(上の写真は石川整肢学園、下は希望が丘)。

支部 研修会 報告

経営を学び、語り合おう

本会で開催される定例研修会のほかに、各支部でも独自の研修会を実施しております。ぜひ、ご参加ください。

長町支部

- ◆日時／十一月十日(土)
- ◆場所／福井県立病院
- ◆テーマ
陽子線がん治療センター
- ◆最先端医療
福井陽子線がん治療センター見学



任意の方向から陽子線を照射できる治療室。

技師の方から加速器や制御装置について説明を受ける。



問屋町支部

- ◆日時／十一月十五日(木)
- ◆場所／金沢流通会館
- ◆テーマ・講師
政治と経済を読む
- ◆フリージャーナリスト・評論家
坪川 常春氏



東部地区五支部合同研修会

- ◆日時／十一月二十二日(木)
- ◆場所／八百辰
- ◆テーマ・講師
今後の政局と日本経済の見通し
政局が見る日本丸のゆくえ
- ◆フリージャーナリスト・評論家
坪川 常春氏



新会員紹介

平成二十四年十月一日～十二月三十一日まで

◆法人名 ◆代表者名

さわやか税理士法人 東和加整(株)	池水 龍一
(有) AFG	牧野 伸
(株) ZERO	荻原 幸子
(株) いしさが商店	泉澤 孝史
(有) 安原味噌販売	石坂 佳彦
合資会社 林工作所	安原 順吉
(有) 示野瓦店	林 茂
(有) 看板工房イスト	示野 泰弘
NPO 法人 まちなか暮らし塾	川端 佳市
(宗) 宇多須神社	斎藤 安晃
レインボーキヤンドル合同会社	森 博
(株) サンライフコミュニティ	松平 寛夫
(株) J A T	村上 暉
(株) ビックホンダ石川	西村 洋
(有) 服部商事	北川美樹雄
T & A アドバイザーズ合同会社	服部 照彦
(株) 北洋工業	伊藤 智宣
(株) ユース	北村 直樹
(有) エス・ピラント	青木 龍夫
(株) 上田システム空調	尾端 芳樹
(株) 大和印刷社	上田 雄也
(有) ファツハマン	島 伸行
(株) フジタ	橋本 孝幸
(株) フォー・オール	藤田 一博
(株) シーエス・プロ	刀上 勝
(有) 秋月	澤野 利春
(株) ノムテック	西田 純
(株) システム創造研究所	野村 智志
	菅原 栄

兼六青果(株)	沢村 静夫
(株) Jシステム	後山 潤一
(有) エヌ・ワイ	中西 義浩
赤玉(株)	小坂 利枝
(株) 真ダイニング	小笠原 真
(株) ビスグリーン金沢	宮澤 秀幸
(株) あさひ	村本 大
(株) A2ロジ	喜多 和行
(株) 中本食品	中本 悟
(株) UK-ITA	浮田 滋
(株) ネクストサービス	川島 章
(有) フィット建築研究所	中西 良成
税理士法人 桐澤税理士事務所	桐澤 和幸
(株) 金沢ケールコミュニケーション	村本 道廣
(株) 北星ホールディングス	小杉 雄二
(有) アールワイグリーン	谷内 電信
(有) 高崎屋	高崎 修
(株) アクアララ北陸	上出 洋介
(有) Nature's Style	中本 幸枝
(有) 絵本館ホップツリー	清水 靖夫
(有) エヌテック	野村 洋
(有) 丸年金属工業	野村 了
(株) エス・ユー・エス	福田 祐一
環境土木(株)	岡部 豊
(株) 金沢マシメンテナンス	中村喜久子
(株) テクノマップ	綿村 裕
TANNY TRAVEL(株)	谷 多喜男
中日本エクスプレス(株)	村上 達也
(有) バベット	矢部 嶺男
(株) あさじサポート	浅地 文雄
合同会社 明元薬市	山本 一夫
(有) 小松屋	小松壽賀子
(有) 北陸人事労務研究所	横江 映人
中村・土肥税理士法人	中村 雅紀
(株) クリーン・ナツプ	榮川 充
(有) 高津工業	瀬戸和喜夫



研修会・講演会のご案内

Information

佐藤優さんの 公開講演会に 参加しませんか



【講師】
作家
佐藤 優氏

青年部会では部会員ならびに会員企業の皆様方、および一般の方々を対象に公開講演会を開催いたします。今回の講師は元外務官僚で文筆家として広く活動する佐藤優氏です。
お繰り合わせの上、多数ご参加くださいますようご案内申し上げます。

日時／平成二十五年二月十八日(月)
場所／石川県立音楽堂邦楽ホール
会費／無料
事前に申し込みが必要です

※受講希望の方は、別添のFAX通
信書にてお申し込みください(青年
部会員には別途案内)。

一月定例研修会

日時／一月十七日(木)
十三時三十分～十五時

場所／金沢市文化ホール
テーマ／落語に学ぶ江戸のビジネス
マインド～江戸の笑いは平成のビ
ジネスの役に立つのか？～



【講師】
落語家
林家 うん平氏

二月定例研修会

日時／三月十五日(金)
十三時三十分～十五時

場所／金沢市文化ホール
テーマ／改正消費税でどう変わる!?日本
経済と中小企業経営
講師／ノースアジア大学経済学部特任
教授
野口 秀行氏

講演会当日は、女性部会が社会貢献活動の一環として取り組んでいる「タオル・石鹸持ち寄り運動」を実施いたしますので、事業所ご家庭に持ち寄りされているタオルや石鹸に余裕がございましたら、会場受付へお持ちくださいますようお願い申し上げます。

税理士会による

無料相談会のお知らせ

北陸税理士会では下記の日程で確定申告期の無料税務相談を行います。

● 税理士記念日(2月23日)行事

- ◇ 会場での相談
日時／2月23日(土)9時～16時
場所／税理士会館 金沢市北安江3-4-6
- ◇ 電話による相談
日時／2月23日(土)13時～16時
TEL／076-224-9034
(当日のみの専用回線)

● その他の無料相談日

- ◇ 会場での相談
日時／2月9日(土)・16日(土)
場所／税理士会館 金沢市北安江3-4-6

この記事に関するお問い合わせは北陸税理士会金沢支部までお願いいたします。

TEL 076-223-1841

石川県・各市町からのお知らせ

個人住民税の特別徴収のお知らせ

事業主のみなさまへ

従業員の個人住民税は、事業主の特別徴収が義務づけられています!

～個人住民税の特別徴収とは～

所得税の源泉徴収と同じように、事業主が、従業員に代わって、毎月の給与から個人住民税(市町民税+県民税)を徴収(給与天引き)し、従業員の住所地の市町へ毎月納入する制度です。

なお、従業員が常時10名未満の事業所等は、市町長の承認を受けて年12回の納期を年2回にする納期の特例制度がありますので、詳しくは各市町へ御相談ください。

お問合せ先

- 手続について
 - 金沢市市民税課 TEL 076-220-2161
 - かほく市税務課 TEL 076-283-1114
 - 津幡町税務課 TEL 076-288-2123
 - 内灘町税務課 TEL 076-286-6706
- 制度について
 - 石川県総務部税務課 TEL 076-225-1271



県税キャラクター
直之くん



事業の繁栄も衰退も すべては人にかかっている

有限会社 大一商会

金沢市二ツ屋町10-24

TEL(076)233-1277

取締役 南 逸子

●Profile

出身地 ●金沢市

業務内容 ●各種自動車部品(新品・中古品)・ガソリンスタンド用品の販売・タイヤ交換業務

座右の銘 ●一念一行仁恕(いちねんいっこうじんじょ)を本(もと)となす(思いやりの心がすべての言動の基本であること)

事業は人なり、生涯が勉強の連続

昭和四十七年七月に法人化して今年で四十一年目になります。設立当時から主人と一緒に仕事をしてきました。昭和五十年暮れに現在地に移転してきました。周りは梨畑と田んぼしかありませんでした。現在は高速道路に面し、県庁が近くに移動するなど、周囲の環境は様変わりしました。東と西のインターにも近く、仕入先も近辺に移転してきたので、在庫以外の部品商品の調達や配達にはとても便利な場所になりました。私の担当は経理と受注と品出しです。電話対応が主になりますから、とにかく明るく元気をモットーとしています。また見積りと商品の問い合わせの返答をできるだけスピーディーに行うよう努力しています。この仕事はスピードが命、車検は予約の時間に仕上げなくてはならないし、ガソリンスタンドからは目の前にお客様が待っている状態で「すぐ欲しい」と注文の電話をかけてこられますから。

どの業界も同様、少子化の問題を抱えているとは思いますが、それに加えて昔のように「若い男の子」車大好き「車にお金をかける」という図式が通用しないようです。携帯電話とかパソコンに興味に移ったのか、免許を取ったら車が欲しくなる！ではなくなりませんでした。車検も新車は初回三年、売上も天候に影響を受けます。このように厳しい環境ですが、事業を継続できるこ

とは本当に幸せなことです。「事業は人なり」と申します。事業の繁栄と衰退は人間にかかっているという考えから、毎朝の朝礼を欠かさず、さらに一年に一度、二日間、全員参加の生涯学習セミナーを社員教育の一環として数十年続けてきました。全員進んで受講してくれま

経営指針

事業経営の目的はお客様に満足をして頂くこと

販売活動を通じて個々のお客様と会社の幸福を増進すること

五十の手習い、ピアノを始めて十年

子どもは三人ですが、二歳くらいまでは三人とも家で育てました。当初は配達もしていたので座席に寝かせて運転、急ブレーキで赤ん坊がドサツと落ちたりして危ない思いもたびたびでした。会社で事務の仕事にかかる前にまず子どもをおんぶ、早く寝てくれないかな…と思っていると、そういうときに限って寝ないものです。いつもおんぶしながら机に向かっていたので「おんぶ無しの一人体で仕事ができたらどんなに楽だろうな」と思っていました。今思うと子育てを楽しむくらいに余裕を持つてできていたら…と、親として反省しています。

音楽大好きで、ポピュラーからクラシックまで幅広く聴きます。「五十の手習い」で五十歳を機に、小さいころか

ら習いたかったピアノを始めました。練習は十分できませんが月二〜三回個人レッスンを受けています。健康管理は「よく眠ること」、医師・佐藤和子さんの著書「正しい食生活」に「六十代は九時間、七十代は十時間、八十代は十一時間眠る、しかも大の字に寝る。血流が良くなり、とくに肝臓の血流量が三〜四割も増加し、重要な代謝や解毒、合成がうまくいく、質の良い睡眠が身に高い能力を発揮させ、ひいては質の良い人生に繋がる」とありました。最近私は私も意識して「深く眠るよう」に心がけています。その成果か、最近朝の体調が良くなってきました。今挑戦したいことは、最近話題になっているラジオ体操です。これから続けていきたいと思っているのですが、三日坊主にならないよう、この機会にここに書いておきます。自分自身のために。



本社外観

加賀野菜 12

後世に伝えたい
郷土の味

二塚からしな

主な産地…金沢二塚地区
出荷時期…十一月月上旬から三月下旬

約四十年ぶりの復活

加賀野菜「二塚からしな」は、ワサビに似たピリリとした辛みとツンと鼻を突く香味があり、おひたしや漬物に最適です。

来歴は不明ですが、金沢市二塚地区(袋島、二ツ寺、赤土、佐奇森町)を中心に大正から昭和三十年代後半まで栽培されていました。当時は、稲を刈り取った後の水田にレンゲと二緒に播き、土地を肥やすための緑肥としていたそうです。その一部を雪解け後に収穫し、冬場や早春の食卓に欠かせない野菜として重宝がられていたと伝えられています。無肥料で生育させると一層辛みが増すのがからしなの特徴、緑肥にするため無肥料で栽培されていたから

しなのピンと鼻をはじくような辛みは待ち焦がれた春の味でした。

その後農業の機械化や化学肥料の開発、専業農家の減少等の要因で栽培量が減り、一般消費者に向けた出荷は長らく途絶えていましたが、伝統野菜復活への気運が高まるなかで加賀野菜に認定され、金沢市民への認知度も徐々に上がっています。

辛みを出すにはコツがある

漬物としての利用がほとんどですが、ワサビ漬けのようなあの強い辛みを出すためには、ちよつとしたコツが必要です。まず一つ目は温度、からしなをゆでる時の温度が高すぎると、ただ苦いだけで辛みは



なくなってしまう。沸騰直前の約八十度が適温です。二つ目は繊維を壊すこと、ゆでたあとに塩をふって力いっぱい揉み込む。「けんかをして作るとおいしくなる」というユニークな言い伝えもあるほどです。そして三つ目は素早く密閉すること。揮発性の辛み成分で飛びやすいので、塩でもんだ後は手早く絞ってナイロン袋や密閉容器に入れて冷蔵庫で寝かします。こうやって下処理をした「二塚からしな」は即席漬けによし、餃子や巻き寿司によし。マスタード代わりにサンドイッチに入れてもおいしいそうです。

《からしな一ロクモ》

●栄養価の高い緑黄色野菜として知られ、ビタミンAやカルシウム、カリウムなどが豊富。

●天然の辛み成分シニグリンが含まれているので、食欲増進の効果がある。

●緑が濃く、みずみずしいものが新鮮。

写真提供・協力

金沢市農産物ブランド協会

オリジナルレシピ募集中!

「加賀つるまめ」を使った我が家のメニューをぜひ教えてください。ご応募いただいた中から1品をほうじん金沢で紹介させていただきます。

応募方法

料理のレシピに写真を添付の上、下記まで郵送またはメールでお送りください。

〒920-0919 金沢市南町4番60号
社団法人金沢法人会料理レシピ募集係
E-mail inc@kanazawa-houjinkai.or.jp

表紙解説

金沢の今

兼六園 徹軒灯籠

(ことじとらご)



絵葉書や観光ポスターなどにも登場する兼六園のシンボリックな灯籠です。雪見灯籠が変化したもので、脚が二股になった形が琴の糸を支える琴柱に似ていることからこの名が付いたと言われています。

この脚は、元々同じ長さだったものの片方が折れて今の形になったことが、兼六園ゆかりの文献によりわかっています。

お試しください

鼻にツーン!大人の味。

二塚からしなの即席漬け



材料(4人分)

- 二塚からしな…1束
- 塩…適宜
- にんじん…1/4本
- しらす干し…大さじ2

1. 沸騰する直前(80度)のお湯に塩をひとつまみ入れ、からしなを茎の方から入れてサッと湯通しする。
2. まな板の上からしなを置いて熱いうちに塩をふり、なじませるようにもむ。
3. すばやく密閉容器に入れ、辛みを出すため冷蔵庫で2~3時間冷やしておく。
4. にんじんはみじん切りにし、しらす干しは湯通ししておく。
5. 4と5を混ぜ合わせる。

急性心筋梗塞

主な症状は、左胸から胸の真中にある胸骨の奥にかけてのしめつけられるような激しい痛みです。動脈硬化の進んだ中高年男性に起こりやすいと言われており、肥満や脂質異常症、喫煙、ストレス、高血圧症、糖尿病などの危険因子をお持ちの方は特に注意が必要です。心臓カテーテルによるステント置留術などが普及し救命率は飛躍的に高まりましたが、発症から一刻も早く治療を開始することが回復の鍵。発症した場合、社会復帰に数か月必要な場合もあるとか。

事務局だより

◆ 研修会・説明会・社会貢献

- 10月16日～18日 女性部会視察研修
- 23日 10月定例研修会
- 11月2日～4日 青年部会視察研修
- 6日 青年部会租税教室体験会
- 10日 長町支部研修会
- 13日 「税を考える週間」協賛特別講演会
- 15日 問屋町支部研修会
- 22日 女性部会第1回レインボーコンサート
- 27日 東部地区5支部合同研修会
- 29日 女性部会第2回レインボーコンサート
- 12月3日 決算期別説明会
- 11日 問屋町支部研修会
- 11月2日 青年部会第3回正副部会長会議
- 3日 小立野支部役員会
- 6日 諸江支部役員会
- 15日 長田支部役員会
- 21日 東部地区5支部合同役員会
- 22日 女性部会第2回研修・租税教育委員会
- 28日 青年部会地域貢献委員会
- 29日 青年部会第2回租税教育委員会
- 30日 犀川支部役員会
- 12月13日 問屋町支部役員会
- 12月23日 問屋町支部役員会
- 10月25日 犀川支部役員会
- 11月31日 総務委員会による内部検査
- 11月2日 南小立野・田上支部合同役員会

◆ 役員会・委員会・懇談会

- 10月16日 青年部会第4回役員会
- 17日 田上支部役員会
- 18日 戸板支部役員会
- 19日 木曳野支部役員会
- 18日 東部地区5支部合同役員会
- 19日 城北支部役員会
- 米丸支部役員会
- 二塚支部役員会

Jタイプは、重大疾病による生存リスクから企業を守ります！

経営者が重大疾病にかかった時のそなえを確保

広げよう
企業保障の
大きな傘を



ポイント1

重大疾病(がん・急性心筋梗塞・脳卒中)による約款所定の状態の場合、**重大疾病保険金を支払います。**
◎「がんの給付責任開始の日」は「がん以外の給付責任開始の日」から90日経過した日の翌日となります。

ポイント2

万一の際には、**死亡された日の解約払戻金と同額を死亡給付金として支払います。**
◎死亡給付金・解約払戻金は保険期間の経過に応じて一定期間は増加しますが、保険期間の満了が近づくとつれて減少し、満了時には0になります。また、死亡給付金・解約払戻金は、払込総保険料を下回ります。

ポイント3

約款所定の**高度障害状態**または**不慮の事故による身体障害状態**になられた場合、以後の**保険料払込は不要**となります。

※この保険には、満期保険金・配当金はありません。

- ◎重大疾病保険金または死亡給付金のいずれかをお支払いした場合、契約は消滅し、重複してお支払いしません。
- ◎この資料において「重大疾病」とは、無配当重大疾病保障保険の重大疾病保険金の支払対象となる所定の「悪性新生物・急性心筋梗塞・脳卒中」を表すものであり、一般的に重篤とされる全ての疾病を含むものではありません。
- ◎この資料の記載内容は、平成24年6月現在の商品内容に基づいており、将来変更となる場合があります。
- ◎ご検討・ご契約にあたっては、「設計書(契約概要)」「注意喚起情報」「ご契約のしおり」「約款」を必ずごらんください。

引受保険会社



金沢支社/金沢市南町4-60 TEL 076-231-1195

F-24-1018(平成24年5月24日)

ほうじん金沢 第200号
平成25年1月10日発行

発行所

〒920-0919
金沢市南町4番60号(大同生命ビル2階)
電話222-2907/222-2910

社団法人 金沢法人会

編集発行人 七田 伸義

印刷所 ヨシダ印刷(株)